
В Барнауле прошли 
краевые состязания 
по цифровому прото-
типированию.

Еще несколько лет назад 
3D-прототипирование для 
подростков было в диковин-
ку. Но алтайские школьни-
ки получили новые знания, 
обрели опыт и готовы пред-
ставить собственные идеи 
ведущим экспертам в ре-
гионе.

14 и 15 февраля в А л-
тайском государственном 
аграрном университете со-
брались умники и умницы 
со всего края. 30 человек 
поучаствовали в краевом 
конкурсе по цифровому про-
тотипированию. В рамках 
мероприятия состоялись 
олимпиада и выставка. Ор-
ганизаторами выступили 
региональный центр инфор-
мационно-технической ра-
боты и центр молодежного 
инновационного творчества 
«Создатель».

Возраст участников – от 
10 до 16 лет. Они планиру-
ют связать жизнь с техни-
ческими специальностями. 
Например, Иван Чебыкин 
из Тальменского района ви-
дит себя авиаконструктором 
или строителем. 3D-модели-
рованием увлекся два года 
назад. Педагоги пророчат 
парню успешное будущее. 
Ведь в прошлом году в регио-
нальном Национальном чем-
пионате «Молодые профес-
сионалы» Иван занял первое 
место. Он рассказывает:

– Цифровому прототипи-
рованию посвящаю много 
времени. На вы ходны х 
приезжаю заниматься в 
краевой центр информаци-
онно-технической работы. 
Дома стоят модели автома-
тизированного улья, двига-
теля внутреннего сгорания. 
А еще занимаюсь спортом, 
хожу на борьбу. В прошлом 
году в крае занял третье ме-
сто по самбо в своей возраст-
ной категории.

В рамках состязания Иван 
вместе со своей напарницей 
из Барнаула Софией Койновой 
создавал модель патефона.

– Во время работы в ко-
мандах нам дали чертежи, 
которые мы должны были 

перевести в объемные мо-
дели. Созданием такого 
устройства занимаюсь впер-
вые, но чувствую, что после 
соревнований продолжу ра-
ботать в этом направлении. 
Почему бы не сделать скрип-

ку или, скажем, фортепиа-
но? Все зависит от желания 
и стремления научиться 
выполнять сложные зада-
ния, – подчеркнула София.
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в последующие двое суток в крае
20 февраля Ветер южный,  5-10 м/с, 

порывы до 10-15 м/с, мокрый 
снег, метель, гололёдные 
явления. 

21 февраля  

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
мокрый снег, метель, 

на дорогах – гололедица. 
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Патефон и космоорганайзер

  ЦИФРА .

Зенитчики стали 
ракетчиками

44 года назад в СССР был 
учрежден День Войск 
противовоздушной обо-
роны. 

Необходимость создания таких войск возник-
ла во время Первой мировой войны. В декабре 
1914 года появились первые подразделения аэ-
ропланов, снабженных пулеметами и пушками.

61-я зенитная ракетная бригада была сформи-
рована во времена СССР на базе 56-й зенитной 
ракетной бригады Краснознаменного Белорус-
ского военного округа. В 1992 году два отдельных 
зенитных ракетных дивизиона выведены из 
состава бригады и передислоцированы в Бийск.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

40   
  
 «И»
Международная туристическая выставка 

пройдет с 9 по 11 марта в Москве.
Первый ее день станет Днем Алтайского 

края. Для гостей подготовили специальную 
программу: мастер-классы по гончарному 
мастерству и росписи деревянной игруш-
ки, розыгрыш от алтайского казино. Го-
стям предложат попробовать настоящие 
алтайские продукты. Также на выставке 
представят особенности медицинского и 
оздоровительного туризма в регионе.
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  ТРАДИЦИЯ АП  .   АКТУАЛЬНО .

  ГЛАВНОЕ .
По поручению президента

Трехстороннее соглашение подписали Алтайский край, 
Агентство стратегических инициатив по продвижению 
новых проектов и Агентство развития профессиональных 
сообществ и рабочих кадров «Молодые профессионалы». 

Цель совместной работы – внедрение проекта по кадровому 
обеспечению промышленного роста, который разработан по 
поручению президента РФ Владимира Путина.

Документ в ходе Российского инвестиционного форума в 
Сочи подписали губернатор Виктор Томенко, гендиректор 
Агентства стратегических инициатив Светлана Чупшева и 
гендиректор Союза «Молодые профессионалы» Роберт Уразов.

Проект предполагает более активное участие предприятий 
региона в профориентации школьников. Их вовлекут в про-
цесс приоритетов региональной системы подготовки кадров. 
По кадровым вопросам наладят взаимодействие с органами 
исполнительной власти. На базе предприятий будут создавать 
учебные мастерские. Планируется развитие дуального обучения 
(практическая часть – на предприятии), сообщает управление 
края по пищевой, перерабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям.

Алёна ИВАНОВА

В борьбе 
со снегом и гололёдом

Тысячи единиц техники ежедневно выезжают на доро-
ги Алтайского края и чистят их от снега и наледи. Выезд-
ную проверку региональный Минтранс провел 15 февраля. 
Замечаний к работе дорожных служб по содержанию трасс 
выявлено не было.

На городских и сельских дорогах, а также трассах федераль-
ного значения работают грейдеры, автомобили с отвалами, 
бульдозеры, колесные тракторы, пескоразбрасыватели, по-
грузчики, шнекороторные снегоочистители. К началу сезона 
краевыми дорожниками было заготовлено более 90 тысяч 
тонн всех видов противогололедных материалов.

Например, на дороге из Павловска «ворота» в краевую столи-
цу обслуживают порядка 14 единиц техники, работа ведется 
в штатном режиме.

В ведомстве готовы к тому, что с приходом положительных 
температур начнется оттепель, а в ночное время – ледообра-
зование.

Главнее всего здоровье
В Алтайском крае пересмотрели сроки направления 

пациентов онкологического профиля на дообследование. 
Теперь пациенту с момента появления подозрения на он-
кологию нужно ждать подтверждения или опровержения 
диагноза не 59 рабочих дней, а 14 – 18.

Приказ о регламентации действий медицинских работников 
на всех этапах оказания медицинской помощи пациентам с 
подозрением на онкозаболевание подписал министр здравоох-
ранения региона Дмитрий Попов. Что касается направления 
людей на дообследование в краевой Диагностический центр 
и Алтайский краевой онкологический диспансер, то уточняю-
щий диагноз в этих учреждениях должны поставить в течение 
двух рабочих дней.

Специалисты вместе с министром также разобрали суще-
ствующие алгоритмы оказания медпомощи онкобольным и 
скорректировали их. 

Мария СТРЫГИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 16 м/с, 
мокрый снег, метель, 
гололёдные явления.
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Что об этом думают 
родители?
Плату за детские сады в Алтайском крае 
могут повысить уже в 2019 году.

В дошкольных учреждениях края снова поднимают 
тему нехватки денег на питание. В частности, с предло-
жением повысить тариф с 1400 рублей до 1750 выступили 
педагоги из Славгорода, где 13 февраля с рабочей поезд-
кой побывал председатель АКЗС Александр Романенко.

Напомним, тема повышения платы за детские сады, 
которая идет на питание детей, широко обсуждалась в 
конце 2017 года. Появился даже соответствующий приказ 
регионального Министерства образования и науки, но 
его пришлось отменить из-за недовольства родителей.

– Я знаю ситуацию изнутри и могу сказать, что в Слав-
городе родители готовы платить больше, – отвечая на 
вопрос Александра Романенко, заявила заведующая 
детским садом № 43 Жанна Блейхер. – На эти средства мы 
сможем улучшить рацион детей, обогатить ассортимент.

Спикер краевого парламента отметил, такое реше-
ние будет принято исходя из желания и возможностей 
родителей. Органы власти края выступают с позиции, 
что оно должно быть единодушным.

– Надо понимать, что это плата родителей, – сказал 
Александр Романенко. – Если они готовы на повышение, 
то муниципальные и краевые органы власти должны 
принять соответствующее решение.

По словам председателя краевого парламента, на уров-
не правительства и АКЗС есть договоренность провести 
аналитическую работу, чтобы выяснить, насколько в 
крае такое решение действительно назрело и какую 
позицию занимают родители.

– Я не исключаю, что такое решение мы в течение 2019 
года примем. Но предварительно проведем широкую 
информационно-разъяснительную работу, – заключил 
Александр Романенко. Спикер напомнил, что с предло-
жением повысить плату ранее вышли представители 
Завьяловского района.

Вадим КУЛЕШОВ

Приехали, увидели, 
победили!
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Рубцовчанин Андрей Гейченко рассказал экспертам о своем шагоходе.

Кирилл Храпан из Рубцовска представил проект «Центрифуга».

На олимпиаде-выставке по цифровому прототипированию.Ребята делились опытом во время состязаний.

В Барнауле 16 февраля состоялась традиционная лыжная 
эстафета на призы «АП». В этом году она проводилась 
в 75 раз!

Всего призы в этот тёплый и праздничный день оспаривали без ма-
лого 200 команд, а это почти 800 спортсменов со всего Алтайского края. 
Самым зрелищным стал забег среди девушек. Команды 1-й бийской, 
шипуновской и первомайской спортшкол вели борьбу на протяжении 
всей дистанции. Однако на финишной прямой бийчанки вырвали победу, 
опередив соперников буквально на две секунды. Во взрослых стартах 
успех праздновали опытные команды, составленные из мастеров спорта: 
«Локомотив» – среди женщин и команда ГУ МВД – среди мужчин. Сре-
ди вузов вне конкуренции были студенты педуниверситета, которые 
первенствовали и в мужской, и в женской эстафетах. Победителей и 
призеров соревнований долго и прилично награждали. То есть имелись 
все атрибуты, которые превращают соревнования в праздник спорта.

Репортаж с юбилейных стартов читайте в завтрашнем номере 
газеты.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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Можно 
регистрировать и 

у нотариуса
«Слышала, что с 1 февраля 2019 

года нотариусы обязаны подавать 
документы на регистрацию прав и 
сделок только в электронном виде? 
Так ли это? И несет ли покупатель 
или продавец недвижимости в связи с 
этим дополнительные расходы?

Кристина Пирожкова,
 г. Рубцовск».

Отвечает руководитель Управле-
ния Росреестра по Алтайскому краю 
Юрий Калашников:

– Действительно, с 1 февраля 
2019 года подача документов на ре-
гистрацию прав на недвижимость 
по нотариально удостоверенным 
документам включена в обязанно-
сти нотариусов. При этом между 
Алтайской краевой нотариальной 
палатой и Управлением Росрее-
стра по Алтайскому краю налаже-
но электронное взаимодействие, 
которое позволит собственникам 
зарегистрировать права на недви-
жимость в более короткие сроки. 
Электронное обращение в Росреестр 
для граждан будет совершенно бес-
платным. При оформлении сделки в 
таком режиме правообладатель по-
лучит документы, подтверждающие 
право собственности, у нотариуса в 
течение одного рабочего дня. Также 
для электронных пакетов Налоговым 
кодексом установлен льготный раз-
мер пошлины за государственную 
регистрацию права (70% от ставки).

Такую услугу нотариусы оказы-
вали и прежде, но презентовали ее 
в качестве дополнительной. Стоит 
отметить, что в 2018 году от общего 
количества сделок (10 584), удосто-
веренных нотариусами, почти по-
ловина оформлены в электронном 
виде. Обязательный характер инфор-
мационного электронного взаимо-
действия обеспечивает гражданам 
комфортный сервис при оформлении 
недвижимости.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Бийская компания «Специ-
алист» вошла в число 
предприятий, ставших 
победителями в краевом 
конкурсе предприниматель-
ских проектов на поддерж-
ку бизнес-инициатив. На 
компенсацию затрат пяти 
компаний при проведении 
ими модернизации произ-
водства товаров (работ, ус-
луг), обновлении техники и 
оборудования из региональ-
ного бюджета в целевом 
порядке были направлены 
7 миллионов рублей.

Компания «Специалист» не впер-
вые пользуется господдержкой. 
В 2017 году она оказалась в числе 
победителей конкурсного отбора 
программы «Коммерциализация» 
Фонда содействия развитию малых 
форм предприятий в научно-тех-
нической сфере. Тогда полученные 
в фонде деньги были направлены 
на приобретение нового автомати-
ческого оборудования – пресса и 
линии розлива.

Разливают же в «Специалисте» 
разнообразные пищевые масла, как 
традиционные, так и экзотические: 
кедровое, облепиховое, тыквенное, 
черного тмина, амаранта – всего 
15 видов. Кроме того, производят 
муку из орехов и семян, напитки 
на кедровом молоке.

Основателем компании стал 
работавший в 90-е годы на ФНПЦ 
«Алтай» начальником лаборато-
рии Юрий Бахтин. В период кон-
версии руководство предприятия 
предложило его сотрудникам по-
думать над созданием собствен-
ного бизнеса, найти в нем новые 
направления. Бахтин подумал и 
разработал собственную техно-
логию производства кедрового 
масла, которое в России тогда еще 
не выпускалось. Сегодня  Юрий 
Вениаминович находится на пен-

сии, а развитием созданного им 
производства занимаются его 
сыновья, генеральный дирек-
тор и коммерческий директор 
«Специалиста» Григорий и Ки-
рилл Бахтины.

Получив специальность «Ми-
ровая экономика» в Алтайском 
техническом университете, Ки-
рилл Бахтин в 2001 году, когда 
компания выпустила свою пер-
вую фасованную продукцию, 
брал спортивную сумку и, по-
ложив в нее две коробки масла, 
объезжал сначала магазины 
Барнаула, а затем и Москвы, по-
сещая, кроме того, в столице и 
разнообразные выставки, и все на 
предмет поиска клиентов. Глав-
ным и основным видом рекламы 
было сарафанное радио, когда 
покупатель советует его своим 
коллегам, фактически продукт 
рекламирует сам себя. По словам 
Кирилла Бахтина, такой метод 
является одним из самых дей-
ственных и сейчас.

Изготовленную на «Специали-
сте» продукцию можно купить в 
разных городах России, а если гово-
рить о других странах, то все боль-
ше и больше покупают ее в Литве 
и вообще в Прибалтике. Причем 

наибольшей популярностью там 
пользуются все то же кедровое 
плюс облепиховое масла. Посетив 
недавно выставку «Зеленая неделя» 
в Германии, братья Бахтины суме-
ли найти для себя потенциальных 
партнеров не только из этой страны, 
но и Венгрии. Те предложили им ор-
ганизовать обмен своей продукции 
на алтайскую. Туда кедровое масло 
– оттуда масло из семян паприки.

Однако, несмотря на расшире-
ние географии поставок, компания 
на сегодня испытывает определен-
ные трудности. По словам Кирилла 
Бахтина, если до 2017 года объе-
мы выпускаемой предприятием 
продукции росли, то потом дело 
пошло с некоторой пробуксовкой, 

а в 2018 году они пусть и совсем 
немного, но сократились.

Ком мерчес к и й д и ректор 
«Специалиста» видит тому не-
сколько причин.

– Рынок нашей продукции по-
немногу сокращается, главным 
образом из-за закрытия по эконо-
мическим причинам многих «Ла-
вок Здоровья» – основных точек, 
где продается наш товар, – говорит 
Кирилл Бахтин. – Сейчас потреби-
тели предпочитают покупать все 
им необходимое в большой цивили-
зованной рознице, в частности в су-
пермаркетах. Мы прилагаем усилия 
для того, чтобы наша продукция 
появлялась на их полках, но работы 
здесь еще предстоит много.

В то же время,  поскольку курс 
рубля по отношению к евро зна-
чительно вырос, а продаем мы 
нашу продукцию в ту же Прибал-
тику за рубли, соответственно, 
она там имеет привлекательную 
цену и объемы продаж увели-
чиваются. Но можно вспомнить 
пословицу про палку, у которой, 
как известно, два конца. Выиграв 
в плане экспорта, мы проигрыва-
ем теперь у себя дома, поскольку 
иностранные закупщики кедро-
вого ореха оказались по отно-
шению к нам в более выгодном 
положении. Они могут дать боль-
шую цену за него, что и делают. 
В итоге, чтобы не остаться без 
сырья и сохранить приемлемую 
для покупателя цену на базовую 
для нашего предприятия про-
дукцию, нам приходится потуже 
затягивать пояса.

В то же время совладельцы 
«Специалиста», где сегодня рабо-
тает порядка 70 человек (маши-
нисты рушальных установок, 
прессовщики-отжимщики, упаков-
щики), не перестают заниматься 
развитием своего производства, 
которое лишь два года назад по-
лучило свой собственный «дом», 
переехав в него с арендуемых 
площадей. Вкладывают деньги 
в ремонт складов, оснащение их 
необходимым оборудованием.  
Полученные по итогам конкурса 
деньги были использованы при 
покупке фургона «Форд Транзит» 
и системы складского хранения 
«Мезонин».

По словам Кирилла Бахтина, 
в планах предприятия закупка 
нового, достаточно дорогостоящего 
оборудования и потому они вновь 
будут искать возможности участия 
в системах софинансирования с 
помощью различных фондов, 
использовать государственную 
поддержку.

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  АП ИНФО .  СВОЁ ДЕЛО .

  ПАНОРАМА.
Сравнили 

качество жизни
Эксперты агентства «РИА Рейтинг» подгото-

вили седьмой по счету рейтинг качества жизни 
населения в российских регионах.

Он построен на комплексном учете 70 показате-
лей, собранных по открытым источникам.

Первые позиции по-прежнему занимают Москва, 
Санкт-Петербург и Московская область, а замыкают 
рейтинг Забайкальский край, Карачаево-Черкесия 
и Тыва.

За минувший год более чем на шесть мест снизи-
лись позиции Тамбовской области, на семь – Алтай-
ского и Красноярского краев, Удмуртии, Чувашии. 
В результате Алтайский край оказался на 73 месте 
из 85-ти.

Вместе с тем эксперты отмечают, что при анализе 
динамики качества жизни в регионе необходимо 
учитывать не только изменение мест в рейтинге, 
а также и динамику рейтингового балла. Бывает, 
что позиции региона в рейтинге снижаются на 
фоне повышения значения сводного рейтингового 
балла. В текущем рейтинге у трех из пяти регионов, 
которые опустились в списке более чем на пять мест, 
значение сводного рейтингового балла выросло по 
сравнению с предыдущим годом.

«СиСорт» 
стала чемпионом

Алтайский производитель фотосепараторов 
компания «СиСорт» вошла в число участников 
приоритетного проекта Минэкономразвития 
России «Национальные чемпионы» («Поддержка 
частных высокотехнологических компаний-ли-
деров»).

Диплом основателю предприятия Максиму Са-
винкову вручил глава Минэкономразвития России 
Максим Орешкин на Российском инвестиционном 
форуме в Сочи.

Сейчас участниками проекта «Национальные 
чемпионы» являются 84 компании. В рамках про-
екта они получают комплексную поддержку со 
стороны министерства.

Результативные 
гранты

В Алтайском крае фермеры-грантополучатели 
на 32% нарастили объемы производства мяса в 
2018 году.

Хозяйства Алтайского края, получившие гранты 
по программам поддержки начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм, в 2018 году 
произвели 4393 тонны мяса. В сравнении с 2017 
годом рост составил 1057 тонн, отмечают в Мин-
сельхозе региона.

В общей структуре фермерского сектора на долю 
грантополучателей в Алтайском крае приходится 
42% объема производства мяса. С начала реализации 
программ поддержки начинающих фермеров и 
семейных животноводческих ферм гранты полу-
чили более 300 фермеров региона.

Евгений ШУМИЛОВ

Налоговые органы края в про-
шлом году практически по 
всем направлениям работы 
добились лучших результатов, 
чем в 2017-м. Об этом сообщил 
руководитель УФНС Юрий Ку-
риленко во время заседания 
расширенной коллегии ведом-
ства. Однако перед «синими 
мундирами» нынче стоят не 
меньшие задачи.

По мнению Юрия Куриленко, по 
итогам прошлого года экономика края 
продемонстрировала хорошие резуль-
таты. Но последние годы динамика 
налоговых поступлений опережает 
рост валового регионального продукта. 
Всего удалось мобилизовать 133 млрд 
руб., на 9,3% больше, чем год назад. Это 
позволило исполнить установленные 
параметры всех бюджетов и государ-
ственных внебюджетных фондов. 
Причем врио министра финансов 
края Данил Ситников подчеркнул, 
что налоговые сборы увеличены за 
счет лучшей собираемости налогов, 
а не за счет роста налоговой нагрузки.

Ежегодно улучшается показатель 
собираемости, которая характеризует 
полноту уплаты налогов и качество 
их администрирования. По итогам 
прошлого года общая собираемость 
составила 100% от начисленных на-
логов, увеличились поступления по 
страховым взносам. Б  

Вместе с тем приходится отметить 
высокую долю долгов банкротов. Их ко-
личество выросло на четверть, а долги 
с 4 до 5 млрд руб. На долю банкротов 
приходится почти 40% от всех долгов. 
Среди них в основном предприятия 
ЖКХ и сельхозпроизводители. «Эта та 
сфера нашей деятельности, которая не 
показывает высокой эффективности», 
– попенял Юрий Куриленко своим под-
чиненным и призвал их обеспечить 
прирост поступлений за счет согла-
сительных процедур и привлечения к 
субсидиарной ответственности.

При этом задачу противодействия 
уклонению от уплаты налогов призва-
на решить разрабатываемая система 
управления долгом. Она предусматри-
вает автоматизированный финансо-
вый анализ должников, выявление 
схем уклонения от уплаты налогов, 
обнаружение кредиторов, дебиторов 
должника и его аффилированных лиц, 
определение стоимости активов и рас-

чет рисков при взыскании долга. «Одна-
ко самым полезным в работе системы 
можно считать не взыскание долга, а 
его предотвращение путем управле-
ния рисками возникновения долгов, 
– подчеркнул выступающий. –  И это 
очень важно для Алтайского края, где 
непростая ситуация складывается по 
предприятиям ЖКХ».

Для сокращения долгов граждан по 
имущественным налогам проводилась 
большая работа вместе с работодателя-
ми, органами местного самоуправле-
ния, которые заинтересованы в этих 
деньгах, так как они идут в основном в 
местные бюджеты. Задолженность по 
имущественным налогам физических 
лиц сократилась на 45%, но составляет 
еще почти 3 млрд руб.

В прошлом году налоговики при 
содействии службы судебных приста-
вов, органов внутренних дел собрали 
больше 10 млрд руб. долгов. Куриленко 
считает это хорошим результатом.

Втрое активнее применялся арест 
имущества организаций с санкции 
прокурора.

«Мы прошли с арестами у 250 нало-
гоплательщиков. Это позволило нам 
привлечь в бюджет почти 100 млн руб., – 
проинформировал руководитель УФНС. 
– В этом году мы должны направить в 
суды, получить их решения и напра-

вить судебным приставам, в банки и 
работодателям документы в отношении 
всего долга, который образовался по 
состоянию на 1 декабря 2018 года.  Это 
большая работа».К

Налоговики лучше выявляли нару-
шителей. При снижении вдвое совмест-
ных с правоохранительными органами 
проверок их эффективность выросла 
на 80%. Общая сумма доначислений 
составила почти миллиард рублей. 
При этом вдвое выросло количество 
возбужденных уголовных дел. Осуж-
дены 54 человека. Качество судебных 
исков повысилось: 86% из них были 
выиграны.

Налоговики пытались сократить 
теневой сектор экономики. В то же 
время смещение в работе в сторону 
риск-ориентированных моделей и про-
филактики нарушений способствовало 
снижению административной нагруз-
ки на легальный законопослушный 
бизнес. Если раньше служба должна 
была проверять каждого третьего нало-
гоплательщика, то в настоящее время 
только в отношении двух из тысячи 
проводится выездная налоговая провер-
ка. И бухгалтерская отчетность только 
одного из 5 тысяч индивидуальных 

предпринимателей была обследована 
в 2018 году.

Последнее время служба вынужда-
ет налогоплательщиков добровольно 
уточнять свои налоговые обязательства 
без назначения выездных проверок, 
предъявляя им результаты своей ана-
литической работы. Под тяжестью ар-
гументов предприятия сами решили 
дополнительно заплатить 600 млн руб. 
Это в полтора раза больше, чем в 2017 
году.  Но уж если мытари выезжали на 
проверку, то практически всегда нахо-
дили нарушение, в среднем увеличивая 
налоговые обязательства бизнесмена 
на 8 млн рублей.

Юрий Куриленко рассказал, как ФНС 
совершенствует систему налогового кон-
троля. В настоящее время заключены 
соглашения об автоматизированном об-
мене более чем с 80 странами. Единый 
стандарт предполагает автоматический 
обмен информацией, и пока он каса-
ется крупных российских компаний 
с оборотом более 50 млрд руб. и более 
650 млн евро иностранных компаний. 
«Тем не менее процесс идет, и с вводом 
автоматизации мы получим новый ин-
струмент, который нам позволит четко 
оценивать полноту декларирования на 
территории РФ, – уверен руководитель 
УФНС. – Даже с помощью информации, 
полученной от компетентных орга-

нов иностранных государств, путем 
письменных запросов удалось дона-
числить налога на прибыль более 200 
млн рублей. Также в рамках межве-
домственного взаимодействия создан 
единый механизм администрирования 
налоговых и таможенных платежей. 
Он позволяет проследить историю 
товара на всех этапах его жизненного 
цикла. И этот механизм будет только 
совершенствоваться».С

Расширяются дистанционные фор-
мы работы с налогоплательщиками. К 
личным кабинетам подключено более 
50% индивидуальных предпринима-
телей и почти 30% юридических лиц. 
Меньше обращений с замечаниями от 
граждан поступало по начислению иму-
щественных налогов. В целях формиро-
вания комфортной среды для бизнеса 
служба продолжает развивать сервисы. 
В 2018 году ФНС начала раскрывать о 
компаниях информацию, которая 
раньше относилась к налоговой тай-
не. Электронный сервис «Прозрачный 
бизнес» позволяет получить данные 
о средней численности работников 
предприятия, применяемых режимах 
налогообложения, доходах, расходах, 
суммах уплаченных налогов. В декабре 
в Интернете появилась информация о 
суммах задолженности и налоговых 
правонарушениях. Использование этих 
знаний позволит бизнесменам при-
нять правильное решение при выборе 
контрагентов и оценить возможные 
налоговые риски.З

В этом году перед налоговиками сто-
ит грандиозная задача – без эксцессов 
добиться установки контрольно-кас-
совой техники предпринимателями, 
работающиеся в сфере услуг. Могут 
возникнуть проблемы и с обязательной 
маркировкой продукции.

Продолжится борьба с незаконными 
схемами начисления НДС. «Нам необ-
ходимо отработать материалы по ним, 
оценить имеющиеся доказательства 
и провести налоговые проверки в от-
ношении тех налогоплательщиков, 
которые отказываются уточнять свою 
декларацию по НДС», – поставил зада-
чи подчиненным Юрий Куриленко. 
Кстати, по его расчетам, поступления 
от НДС в этом году в крае вырастут на 
12% за счет роста ставки, инфляции и 
экономики.

Евгений ШУМИЛОВ,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  НАЛОГИ .
Должникам не поздоровилось

А развитием занимаются сыновья

И  «С» 
     
 Р,     
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Кедровое масло – базовый продукт «Специалиста».

Кирилл Бахтин: «Приходится 
затягивать пояса».
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  ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ ..
Рубцовские предпен-
сионеры удивили Пен-
сионный фонд своей 
неактивностью.

На прошлой неделе в Руб-
цовске провел личный прием 
граждан управляющий Отде-
лением Пенсионного фонда 
России по Алтайскому краю 
Борис Трофимов. Кроме того, 
он посмотрел, как решаются 
производственные вопросы, 
связанные с переездом управ-
ления ПФР по Рубцовску и 
Рубцовскому району в новое 
помещение, проверил, как 
реализуется Федеральный 
закон № 350, которым приня-
ты изменения в пенсионное 
законодательство.Н   

Тур рабочих командиро-
вок руководитель начал с Руб-
цовска, потому что считает 
город особенным. Рубцовчане 
действительно его удивили.

– При анализе реали-
зации закона я выяви л 
неожиданную проблему, – 
сообщил Борис Трофимов. 
– К сожалению, на сегодня 
количество предпенсионе-
ров, обратившихся в управ-
ление Пенсионного фонда 
по Рубцовску и Рубцовскому 
району, самое низкое в крае. 
По данным на 1 февраля,  в 
регионе было 1319 таких об-
ращений, из них в Рубцов-
ске всего 27. Для сравнения: 
в небольшом Новоалтайске 
эта цифра составляет 104. 
В чем дело? Неужели в Руб-
цовске все благополучно с 
точки зрения занятости? 

Я знаю, что на некоторых 
предприятиях работников 
предпенсионного возраста 
вынуждают увольняться.

Между тем люди, кото-
рым осталось менее пяти 
лет до выхода на пенсию, 
защищены законом. Потеряв 
работу при сокращении шта-
тов или ликвидации пред-
приятия, они имеют право 
на повышенное пособие по 
безработице, которое для 
этой категории достигает 
11 280 рублей. А неправо-
мерное увольнение грозит 
работодателю уголовной от-
ветственностью. Гражданин 

должен знать свои права, 
пользоваться возможностя-
ми, прописанными в законе. 
Это касается и налоговых 
льгот, и предоставления 
двух дней с сохранением 
заработной платы на про-
хождение диспансеризации. 
Почему рубцовчане не прояв-
ляют активности, остается 
загадкой.П   

А вот жители района, на-
против, не побоялись моро-
зов и приехали на прием, 
чтобы задать вопросы, ка-
сающиеся сельского стажа.

Как известно, надбавка 
25% от суммы фиксирован-
ной выплаты страховой ча-
сти по старости предусмо-
трена для неработающих 
пенсионеров, которые не 
менее 30 лет трудились в 
сельском хозяйстве в отрас-
лях растениеводства, живот-
новодства и рыболовства и на 
данный момент проживают 

в сельской местности. В Руб-
цовском районе под данную 
категорию подпадают 10,6% 
пенсионеров.

Так, одна из жительниц 
района не получила надбав-
ку, поскольку числилась бух-
галтером-учетчиком. Стали 
разбираться, и выяснилось, 
что трудилась она в такой 
должности в колхозе, а зна-
чит, имеет право на льготу.

Также на прием пришла 
семья, имеющая сельский 
стаж 34 года. Однако послед-
ние три года эти люди про-
живают в Рубцовске.

– Согласно закону они не 

имеют права на надбавку, но 
в этом есть определенная со-
циальная несправедливость, 
– прокомментировал ситуа-
цию Борис Трофимов. – По 
итогам таких встреч мы 
формируем список спорных 
вопросов, которые требуют 

дополнительного урегулиро-
вания. Будем обращаться в 
Пенсионный фонд РФ, Мин-
труд, чтобы они предложили 
внести изменения в законо-
дательство. Я хотел бы в это 
верить.

В частности, в Алтайском 
крае есть ряд профессий в 
сельском хозяйстве, кото-
рые не учтены в утвержден-
ном списке. Складывается 
парадоксальная ситуация: 
механизатор-тракторист в 
одном случае в категорию 
льготников входит, а чело-
век, занятый тем же трудом 
на том же тракторе, но име-
ющий запись в трудовой 
книжке в иной формули-
ровке, что особенно харак-
терно для 1990 годов, пре-
тендовать на нее не может. 
Отделение ПФР формирует 
дополнительный перечень, 
и, возможно, все решится 
в пользу наших земляков.

Еще нескольким граж-
данам даны юридически 

обоснованные пояснения, 
касающиеся их прав.Н    

Борис Трофимов отметил 
большую работу, проведен-
ную управлением ПФР по 
Рубцовску и Рубцовскому 
району в плане предостав-
ления электронных услуг. 
Необходимо продолжать 
обучать пенсионеров поль-
зованию личным кабинетом 
на портале госуслуг, специ-
ально созданными для них 
сервисами. В текущем году 
еще минимум 40 – 50 человек 
в Рубцовске, а по краю 2000 
освоят навыки работы на 
компьютере.

– Алтайский край вошел 
в пилотный проект по соз-
данию контакт-центров. В 
Барнауле появилась пло-
щадка, где принимают все 

телефонные сообщения в 
Пенсионный фонд. Во вто-
ром полугодии 2018 года 
было принято свыше 50 
тысяч звонков. Специали-
сты контакт-центра дава-
ли консультации, отвечали 
на конкретные вопросы. 
Это снижает нагрузку на 
клиентскую службу, дает 
возможность людям дозво-
ниться в Пенсионный фонд. 
Обеспечивается обратная 
связь с клиентом. По его 
желанию сотрудник кон-
такт-центра оповещает об 
изменениях законодатель-
ства, предоставляет другую 
актуальную информацию 
путем рассылки СМС. Руб-
цовск готов быть следу-
ющим в этой программе, 
– подчеркнул Борис Тро-
фимов.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ

 (фото автора),
Анастасия ГОРОДОВА 

инфографика)

С нами Бог, Россия и наше братство

Митинг, посвященный 
30-летию вывода со-
ветских войск из Аф-
ганистана, прошел на 
площади Ветеранов в 
Барнауле.

Вечный огонь, минута мол-
чания, задумчивые,  грустные 
лица. С тех пор как последний 
советский солдат покинул ту 

страну, выполнив, как тогда 
говорили, интернациональ-
ный долг, миновало три деся-
тилетия. Но память о павших 
жива в душах их товарищей, 
близких людей, конечно, и 
сегодня. Миссию, которую 
они выполнили, переоценить 
невозможно.

Как отметил, выступая на 
митинге, заместитель пред-

седателя правительства края 
Виталий Снесарь, тогда совет-
ский народ отодвинул угрозу 
террористических атак, созда-
ния хаоса на южных рубежах 
нашей границы. Возможно, 
как раз на 30 лет. Сейчас, когда 
мир встречает угрозу терро-
ризма в Центральной Азии, 
Сирии, российские солдаты 
снова в центре событий. Это 

продолжение той миссии, ко-
торая была заложена теми, кто 
сражался на фронтах Великой 
Отечественной войны, в Афга-
нистане, на Северном Кавказе.

«Спасибо за то, что вы, вете-
раны-афганцы, стали продол-
жателями традиции, – сказал 
Виталий Снесарь. – Время не-
умолимо, участники Великой 
Отечественной войны уходят, 

а вы занимаетесь патриотиче-
ским воспитанием молодежи. 
И это дело в ваших надежных 
руках…»

Слова искренней благодар-
ности звучали практически во 
всех выступлениях. А Светлана 
Павлюкова, мать Константина 
Павлюкова, героя, погибшего в 
той далекой теперь войне,  по-
здравила всех с памятной датой.

«Дорогие ребята, прошед-
шие войну в Афганистане, 
Чечне... Это страшные войны, 
– сказала Светлана Павлюкова. 
– Прошло 30 лет, а мы с вами, 
слава богу, живы и здоровы. 
У многих выросли дети, есть 
внуки. И это уже праздник. 
Мы когда-то объединились. 
Ветераны афганской войны, 
матери и отцы погибших ста-
ли единой семьей. И теперь 
что бы ни случилось, плохое 
или хорошее, то, что мы слы-
шим о воинах,  для всех нас 
очень близко…»

В завершение митинга его 
участники возложили цветы 
к Вечному огню, зажженно-
му в память о погибших во-
инах-интернационалистах. 
В этот день также на Аллее 
афганцев на Власихинском 
кладбище состоялась памят-
ная служба.

Тамара ЛОГИНОВА

  ПАМЯТЬ.

Светлана Павлюкова 
и Валентина Булгакова.

Борис Трофимов начал цикл рабочих поездок с Рубцовска.

29-я сессия АКЗС 
состоится 28 февраля

28 февраля, в четверг, состоится двадцать девятая сессия 
Алтайского краевого Законодательного Собрания седьмого 
созыва. В проект повестки включены следующие основные 
вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в за-

кон Алтайского края «О системе 
профилактики безнадзорности и 
правонарушений несовершенно-
летних в Алтайском крае»;

О порядке определения орга-
нами местного самоуправления 
границ прилегающих территорий;

О внесении изменения в ста-
тью 4 закона Алтайского края «О 
развитии сельского хозяйства в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в Ко-
декс Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве;

О внесении изменений в ста-
тью 15 закона Алтайского края 
«О парламентском контроле в 
Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 
3 закона Алтайского края «О по-
рядке назначения и деятельности 
мировых судей в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 
83 закона Алтайского края «Об ад-
министративной ответственности 
за совершение правонарушений 
на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О регули-
ровании отдельных отношений в 
сфере охраны здоровья граждан 
на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О регулирова-
нии некоторых отношений по 
организации проведения капи-
тального ремонта общего имуще-
ства в многоквартирных домах, 
расположенных на территории 
Алтайского края»;

О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О развитии 
малого и среднего предприни-
мательства в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О порядке уста-
новления величины прожиточно-
го минимума в Алтайском крае»;

О внесении изменений в 
отдельные законы Алтайского 
края и о признании утративши-
ми силу отдельных положений 
законов Алтайского края;

Об утверждении дополнитель-
ных соглашений к Соглашениям 
о предоставлении бюджету Ал-
тайского края из федерального 
бюджета бюджетного кредита для 
частичного покрытия дефицита 
бюджета Алтайского края;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О наделении ор-
ганов местного самоуправления Ал-
тайского края государственными 
полномочиями по отлову и содер-
жанию безнадзорных животных».

Проекты постановлений:
О назначении на должность 

мирового судьи Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краево-

го Законодательного Собрания на 
проекты федеральных законов, 
поступившие из Государственной 
думы Федерального собрания 
Российской Федерации;

Об изменении состава Ко-
миссии Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по 
законодательному обеспечению 
противодействия коррупции и 
правовому мониторингу;

О внесении изменений в Ре-
гламент Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О внесении изменений в статью 
118-1 Регламента Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания;

О внесении изменений в со-
став редакционного совета жур-
нала «Местное самоуправление 
на Алтае», утвержденный поста-
новлением Алтайского краевого 
Законодательного Собрания от 27 
февраля 2017 года № 41;

О ходе выполнения закона Ал-
тайского края от 1 июня 2000 года 
№ 24-ЗС «Об иммунопрофилак-
тике инфекционных болезней в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в при-
ложение к постановлению Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания от 30 июня 2008 года 
№ 435 «Об утверждении Положе-
ния о Молодёжном Парламенте 
Алтайского края»;

О Соглашении о межпарла-
ментском сотрудничестве Зако-
нодательного Собрания Тверской 
области и Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О Соглашении о межпар-
ламентском сотрудничестве 
между Алтайским краевым За-
конодательным Собранием и 
Законодательным Собранием 
Красноярского края;

О награждении Почетной 
грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О поощрении Бла годар -
ственным письмом Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания;

Об информации о деятельно-
сти Государственной инспекции 
труда в Алтайском крае.

Сессия начнет работу с 9 часов 
в большом зале заседаний Парла-
ментского центра по адресу: ул. 
Анатолия, 81. Заседания постоян-
ных депутатских объединений 
и комитетов пройдут накануне, 
27 февраля.

  ОФИЦИАЛЬНО ..
Знать права – удобно

 Всего за 2018 год
      

Обращение в краевое
отделение ПФР

Через МФЦ
  

Через личный кабинет
  

Через афганские события 
прошли 3782 уроженца Ал-
тайского края, 153 из них 
погибли. Были награждены 
боевыми орденами и меда-
лями 835 наших земляков. 
5 человек стали кавалерами 
ордена Боевого Красного Зна-
мени, 140 – ордена Красной 
Звезды. Трое удостоены зва-
ния Героя Советского Сою-
за – Константин Павлюков, 
Игорь Запорожан и Фарит 
Шагалеев.

  ФАКТ ..

«Я ,    
  -
  -
 ».

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества Поснова В.А.

Организатор торгов – финансовый управляющий должника – граж-
данина Поснова Владимира Анатольевича (06.01.1960 г. р., уроженца 
с. Мироновка Заринского района Алтайского края, зарегистрирован-
ного по адресу: 659841, Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, 
ул. Железнодорожная, 13-а, ИНН 228100935466, СНИЛС 052-651-
480-46) Андреев Михаил Владимирович (656015, г. Барнаул, а/я 835,
paucfo22amv@yandex.ru, тел. (3852) 571-234, рег. № 10426, ИНН 
222209622894, СНИЛС 070-604-901-35, решение Арбитражного суда Алтай-
ского края от 05.04.2017 по делу № А03-21744/2016), член ПАУ ЦФО (ИНН 
7705431418, ОГРН 1027700542209, 109316, г. Москва, Остаповский пр-д, 
д. 3, стр. 6, оф. 201, 208), сообщает о проведении 01.04.2019 в 08 ч. 00 м.
(везде время московское) на электронной площадке «Российский аук-
ционный дом» (далее – ЭП) (lot-online.ru) (место подведения итогов 
торгов) открытого по составу участников и способу подачи предло-
жений о цене повторного электронного аукциона по продаже иму-
щества (залог ПАО «Сбербанк России») (№ лота – наименование – на-
чальная цена, руб., НДС не облагается): 1 – Тракторы: ХТЗ-150К-09, 
2011 г. в., г. р. з. 22ЕА9108; К-700А, 1989 г. в., г. р. з. 22АС1914; Комбай-
ны: Нива СК-5, 1986 г. в., г. р. з. 22АК0419; Нива СК-5, 1992 г. в., г. р. з. 
22АК0417; СК-5-М-1, 1995 г. в., 22АА4261; Енисей-1200, 1993 г. в., зав. 
№ 171591, г. р. з. 22АТ4544 – 806 318,10; 2 – Трактор ХТЗ-17221, 2011 г. в.,
г. р. з. 22ЕА9109; Комбайны: Дон-1500Б, 1995 г. в., г. р. з. 22АК8635; Дон-
1500, 1988 г. в., г. р. з. 22АС8642 – 815 563,80; 4 – Культиватор КД-7,4, 
2007 г. в., зав. № 11 – 54 837; 5 – Жатки валковые ЖВН-6М, 2008 г. в. 
(2 шт., зав. № 28, 23) – 56 619. Шаг – 5% от начальной цены лота. Заяв-
ки принимаются с 00 ч. 00 м. 20.02.2019 по 24 ч. 00 м. 27.03.2019. Побе-
дитель – участник торгов, предложивший во время торгов наивыс-
шую цену. Порядок торгов установлен ФЗ № 127 «О несостоятельности 
(банкротстве)», Приказом МЭРТ № 495 от 23.07.15, Регламентом ЭП, По-
ложением о порядке, сроках и условиях продажи имущества долж-
ника, документацией по торгам и настоящей публикацией. Для уча-
стия в торгах: в соответствии с регламентом зарегистрироваться на 
ЭП; в срок приема заявок: внести задаток в размере 10% от начальной 
цены на счет для оплаты задатка (оплата задатка является акцептом 
договора о задатке, размещенного на ЭП; поступление задатка долж-
но быть подтверждено на дату подписания протокола определения 
участников торгов; задатки возвращаются лицам, не выигравшим 
торги, в течение 5 рабочих дней с даты подписания протокола о ре-
зультатах торгов); подать заявку с приложенными следующими до-
кументами, заверенными электронной цифровой подписью: выпи-
ска из ЕГРЮЛ (для юридических лиц – ЮЛ), выписка из ЕГРИП (для 
индивидуальных предпринимателей – ИП) или засвидетельствован-
ные в нотариальном порядке копии таких выписок, при этом срок 
получения указанных выписок должен быть не более 1 месяца до 
даты предоставления заявки; документ, удостоверяющий личность 
(для ИП и физических лиц – ФЛ); документ, подтверждающий полно-
мочия лица на осуществление действий от имени заявителя; надле-
жащим образом заверенный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации ЮЛ или государственной регистра-
ции ФЛ в качестве ИП в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица), документ об оплате 
задатка. Заявка должна содержать следующие сведения о заявителе: 
наименование, организационно-правовая форма, место нахождения, 
почтовый адрес (для ЮЛ); фамилия, имя, отчество, паспортные дан-
ные, сведения о месте жительства (для ФЛ); номер телефона, е-mail; 
ИНН; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности 
по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному управляю-
щему и о характере этой заинтересованности; сведения об участии 
в капитале заявителя арбитражного управляющего, а также саморе-
гулируемой организации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является арбитражный управляющий; обя-
зательство участника торгов соблюдать требования, указанные в со-
общении о проведении торгов. Договор купли-продажи заключается 
в течение 5 дней с даты получения предложения. Оплата по договору 
купли-продажи – не позднее 30 дней с даты подписания договора. Рек-
визиты для оплаты задатков и имущества: получатель Андреев Ми-
хаил Владимирович; ИНН 222209622894; АО «Альфа-Банк», г. Москва; 
БИК 044525593; к/сч 30101810200000000593, р/сч 40817810608960034916. 
Согласование времени ознакомления (осмотра) с имуществом и доку-
ментацией обязательно. Осмотр имущества проводится по месту его 
хранения. Ознакомиться с документами, получить информацию о 
лотах/имуществе, его составе, характеристиках можно в рабочие дни 
по тел. (3852) 571-234, а также по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 54-в.
Первые аукционы в отношении вышеуказанного имущества не со-
стоялись 14.02.2019 из-за отсутствия заявок. По лоту 3 – Автомоби-
ли: КамАЗ-45143-15, 2011 г. в., г. р. з. О676ТО22; ЗИЛ-131, 1986 г. в., г. р. з. 
В388СХ22; ЗИЛ-ММЗ-4502, 1992 г. в., г. р. з. В390СХ22 торги состоялись, 
победитель – ИП Кожевин Виталий Валерьевич (ИНН 220400117509) 
с ценой 1 364 642,85руб. Заинтересованность победителя по отно-
шению к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему 
отсутствует. В капитале победителя арбитражный управляющий, 
а также ПАУ ЦФО не участвуют.

Извещение о проведении аукциона по продаже автомобиля
Организатор торгов – КГБУСО «Краевой реабилитационный 

центр для детей и подростков с ограниченными возможностя-
ми «Журавлики», г. Барнаул, ул. Тихонова, 68, ОГРН 1022201767884, 
ИНН 2225024357.

Основание для проведения торгов: Приказ Минсоцзащиты 
Алтайского края от 28.01.2019 № 27/пр/22.

Предмет аукциона: продажа бывшего в эксплуатации автомо-
биля УАЗ-3303, 2001 г. в.  (грузовой), с начальной стартовой ценой 
20 000,00 (двадцать тысяч рублей). Шаг аукциона 5% от начальной 
цены – 1000,00 (одна тысяча рублей).

Условия признания победителя аукциона – наибольшее пред-
ложение по цене.

Заявка на участие в аукционе в течение 30 дней с даты опубли-
кования извещения о продаже автомобиля по адресу: г. Барнаул, 
ул. Тихонова, 68, понедельник – пятница с 9.00 до 16.00. Телефон 
для справок 68-32-94.

Место проведения аукциона: г. Барнаул, ул. Тихонова, 68.
Дата и время проведения аукциона: 9.00 03.04. 2019.

Уважаемые пайщики кредитного потребительского 
кооператива «Резерв»!

Правление кредитного потребительского кооператива «Резерв»
(местонахождение КПК «Резерв»: 658200, Алтайский край, г. Руб-
цовск, ул. Куйбышева, д. 54) уведомляет о проведении общего со-
брания членов КПК «Резерв» в форме собрания уполномоченных.

Собрание уполномоченных состоится 23 марта 2019 года в 
12 часов по адресу: Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Куйбышева, д. 54.

Повестка собрания:
1. Отчеты о работе выборных органов (правление, комитет по 

займам, наблюдательный совет).
2. Отчет директора.
3. Отчет о состоянии системы управления рисками.
4. Довыборы в органы.
5. Утверждение бухгалтерской (финансовой) отчетности за 2018 год.
6. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов на содержание кредитного кооператива за 2018 год; утвержде-
ние сметы доходов и расходов на содержание кредитного коопера-
тива на 2019 год.

7. Утверждение в новой редакции устава и положений.
8. Выборы аудиторской организации на 2020 год.
С информацией, подготовленной к собранию, можно ознако-

миться на стендах в офисах КПК «Резерв» по адресам: г. Рубцовск, 
ул. Куйбышева, д. 54; г. Алейск, ул. Партизанская, д. 90; с. Алтайское,
ул. Советская, д. 95; г. Барнаул, ул. П. Сухова, 61; г. Бийск, 
ул. Мерлина, д. 21, пом. 21; с. Волчиха, ул. Ленина, д. 99-1; г. Гор-
няк, ул. Кирова, д. 93; г. Змеиногорск, ул. Пугачева, д. 1в; с. Кулунда, 
ул. Первомайская, 23, пом. 6; с. Курья, ул. Центральная, д. 83; с. Ма-
монтово, ул. Комсомольская, 7; с. Михайловское, ул. Советская, д. 1;
с. Новичиха, ул. Первомайская, д. 49, пом. 2; с. Новоегорьевское, 
ул. Кирова, д. 16-а; с. Поспелиха, ул. Леонова, д. 75; с. Староалейское, 
ул. Шоссейная, д. 68; с. Топчиха, ул. Привокзальная, д. 44-а; с. Углов-
ское, пер. Калинина, д. 5; с. Целинное, ул. Ленина, д. 19; с. Шипуново,
ул. Советская, д. 77.

Адвокаты Адвокатской палаты Алтайского края выражают
соболезнования  родным, близким, друзьям и коллегам по поводу
безвременной кончины адвоката

МАКАРОВА
Юрия Александровича.

Телефоны отдела рекламы:
(3852) 634-616, 633-478.

КУПЛЮ 
ВАШЕ АВТО.

ДОРОГО!
В любом состоянии.

ЗВОНИ!

Тел. 8-913-232-0101.

( )  

 

 , 
 2018 ., , 

 12 000 ./ .
. 8-929-394-0188.

Цены действительны на момент выхода рекламы.

Ветеран погранвойск, 
участник боевых действий Николай Бедин.

В митинге приняли участие представители власти, 
ветераны, члены их семей, патриотические клубы.

Возложение цветов к Вечному огню.
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БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

О бедном алабае 
и людях-раздражителях

Когда общественный транспорт перестанет 
быть телефонной будкой?

Как и во все времена, люди старшего возраста 
продолжают ругать молодежь за невоспитанность 
и неуважение по отношению к ним в общественном 
транспорте, за наушники в ушах и погруженность 
в сотовые телефоны. Однако не видят, как сами вы-
нуждают включить музыку на плеере или открыть 
электронную книгу, так сказать, отрешиться от потока 
ненужной и неприятной информации.

Громкие разговоры по мобильнику почти ста-
ли нормой, никакого этикета. Лишь единицы на 
звонок отвечают: «Мне неудобно говорить». Причем 
часто по телефону общаются женщины постарше, 
именно те, что делают замечания школьникам или 
студентам, не уступившим место. А как же личный 
пример во всем?

На днях сама столкнулась с подобной ситуацией. 
В электричке через несколько рядов от меня присе-
ла женщина лет семидесяти. Как только «вагончик 
тронулся», она достала мобильник – и началось! Со-
беседнице на другом конце провода она поведала о 
том, что у ее сестры отрезали ногу, из-за того что та 
запустила сахарный диабет. Еще одна история, озву-
ченная максимально громко, просто повергла в шок. 
Пенсионерка во всех подробностях рассказала, как на 
днях топила двоих щенков алабая, которых некуда 
было пристроить. В ответ на замечание, сделанное 
соседкой лет на 20 помладше, женщина в возрасте 
отреагировала достаточно остро. Как здесь не достать 
плеер с наушниками или не включить фильм на 
планшете? Мне, по крайней мере, приходится при-
бегать именно к таким методам, дабы отключиться 
от внешних в прямом смысле слова раздражителей.

Пока в нашей стране в общественном транспорте 
штрафуют только водителей, разговаривающих по 
телефону во время движения. Надо бы переходить и 
на пассажиров. В Интернете идет много разговоров 
на эту тему. Хотелось бы не только обсуждений, но 
и конкретных действий.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  РАКУРС .

(Начало на 1 стр.)

– К нам приехали ребята из Белокурихи, Бийска, Камня-на-Оби, 
Ярового, Ребрихинского, Кытмановского, Курьинского, Михайлов-
ского, Тальменского, Смоленского районов. Есть представители из 
Барнаула. Защита проектов будет проходить по двум номинациям: 
технические и арт-объекты, – говорит организатор Валентина 
Баранова.

Мероприятие проходит с целью развития инновационного твор-
чества детей и молодежи при поддержке Министерства образова-
ния и науки региона, Алтайского центра кластерного развития, 
российской компании «АСКОН» – крупнейшего разработчика и 
поставщика программного обеспечения.

От количества интересных проектов просто глаза разбегаются. 
Были представлены 3D-модели придорожного кафе, шагохода, 
сундучка для флешек, космоорганайзера и так далее. Отличилась 
восьмиклассница Ангелина Вопилова. Представительница Дома 
детского творчества Курьинского района больше года работала 
над моделью мемориального комплекса, посвященного 100-летию 
знаменитого оружейника Михаила Калашникова.

– О знаменитом земляке знаю многое. Поэтому и решила посвятить 
проект Михаилу Тимофеевичу. Модель включает в себя школу, музей 
и церковь, где крестился Калашников, – рассказывает Ангелина.

Оценивали работы эксперты из аграрного и технического 
университетов, известные в крае инженеры. Среди них доктор 
технических наук, доцент декан инженерного факультета АГАУ 
Дмитрий Пирожков. Он поясняет:

– Состязания по цифровому прототипированию проходят в 
регионе в пятый раз. Работы ребят с каждым годом все интереснее. 
Выбирать лучших непросто. При выставлении баллов с коллегами 
учитываем следующие критерии: новизну, актуальность, наличие 
анимации, наглядное эстетическое оформление.

В итоге победителями олимпиады в командном зачете стали 
ребята из Михайловского района и Рубцовска. Были отмечены 
и ученики, победившие в индивидуальных состязаниях. Участ-
ники получили грамоты и призы. По мнению организаторов, 
состязания способствуют воспитанию новых подходов у детей к 
конструктивной деятельности. Помогают создать дополнительную 
мотивацию для профориентации на инженерные и технические 
специальности.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, Евгений НАЛИМОВ (фото)

Автор «Коммунара» – Максим Аверин из Камня-на-Оби.

Наталья Хохрякова намерена продолжить свое исследование.

Патефон 
и космоорганайзер

Может ли вырасти 
счастливым ребенок в 
неполной семье? Чем аук-
нется в его судьбе отсут-
ствие отца? Ответы на 
эти взрослые вопросы 
дала в своей исследова-
тельской работе школь-
ница из Ребрихи Наталья 
Хохрякова – и победила во 
всероссийском конкурсе.

У человека, который серьезно 
относится к своему будущему 
и учится в 11 классе, на счету 
каждая минутка. Вот и день 
Натальи расписан с утра до ве-
чера – кроме уроков в жизни 
девушки есть занятия с педа-
гогами краевого центра инфор-
мационно-технической работы, 
классического университета и 
своим первым научным руко-
водителем, учителем истории 
и обществознания Ольгой Труб-
никовой.

В группе поддержки девуш-
ки были друзья и педагоги, в 
том числе и ее мама Надежда 
Хохрякова, преподающая в 
этой же школе русский язык 
и литературу.

– Мы с коллегами волнова-
лись за Наташу весь подготови-
тельный период и те дни, когда 
она защищала свою работу в Мо-
скве, – рассказывает Надежда 
Ильинична. – Как мама я трево-
жилась еще и потому, что впер-
вые отправила ее так далеко, на 
самолете, в столицу. Спасибо 
предпринимателям-спонсорам, 
которые помогли оплатить по-
ездку, ведь изначально проект 
недешев. Дочь была поражена 
уровнем организации, разно-
образием конкурсных тем, глу-
биной исследований своих свер-

стников из других регионов. В 
одном из сообщений она даже 
позволила себе засомневаться 
в собственной победе. Но тре-
воги позади, девочка в восторге 
от столицы, ведь помимо кон-
курсной программы была еще 
и экскурсионная, с посещением 
исторических мест и МХАТа.

Название работы, с которой 
Наталья выиграла всероссий-
ский конкурс, звучит длинно и 
сложно – «Влияние образа отца 
на степень тревожности и уро-
вень агрессии у детей младшего, 
среднего и старшего школьного 

возраста». А если проще, девуш-
ка исследовала проблему вос-
питания в неполных семьях, 
типичную для России. Опросив 
147 из 1100 учащихся школы 
райцентра Ребриха, она выяс-
нила, что каждый пятый растет 
без папы.

– Были отзывы как вполне 
нейтральные, так и категорич-
ные, например: «Я своего отца 
не знаю и знать не хочу, меня 
устраивает жизнь с мамой». 
Возможно, приведенная в ра-
боте выборка не в полной мере 
отражает эту цифру, но и такая 

статистика дает основания для 
продолжения исследования, 
я намерена развивать тему и 
дальше, когда стану студенткой. 
Ведь выводы очевидны. Имен-
но образ отца, положительный 
или негативный, формирует 
мировоззрение ребенка, вли-
яет на его отношения с миром. 
Мы определяли это с помощью 
разных методик, в том числе и 
рисуночных тестов.

Тема напрямую касается, 
увы, и самой Наташи. Когда 
школьнице было десять лет, 
ушел из жизни ее отец Сергей.

– Мы с мамой – это малень-
кий гармоничный мир, но есть 
пустота в сердце там, где дол-
жен быть папа. Он часто мне 
снится, мне очень не хватает 
его взгляда, его оценок. Когда 
на душе неспокойно, думаю о 
том, что бы он мне посоветовал 
сделать в подобной ситуации. 
Так получилось, что свою ра-
боту я пропустила через себя. 
Отцы должны знать, что без них 
дети не могут чувствовать себя 
вполне защищенными, люби-
мыми, нужными. Если в этом 
главном порядок, то и агрессии 
к окружающим людям у ребен-
ка нет. Все остальное нормой 
считаться не может.

Итак, половина души у де-
тей называется словом «папа». 
Школьница из Ребрихи, под-
твердив эту истину, намерена 
расширить параметры исследо-
вания, включив такие факторы, 
как конфликтность,  коммуни-
кабельность, социализация, раз-
личия в поведении сельских 
и городских детей. Это дело 
недалекого уже студенческого 
будущего Натальи.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Называется словом «папа»

Вчера, 18 февраля, в России 
отметили вековой юбилей 
транспортной полиции.

Сколько существует дорога, 
столько и проблема безопасности 
тех, кто пустился в долгий или даже 
короткий путь, остается актуаль-
ной. Пассажиры поездов, самолетов, 
и теплоходов всегда нуждаются в 
защите. Сегодня в нашем регионе 
безопасность путешественников 
обеспечивает Алтайское ЛУ МВД 
России на транспорте. Врио руко-
водителя Сергей Окороков расска-
зал «АП», насколько успешно удается 
уберечь пассажиров от негативных 
проявлений. Для него, кстати, желез-
ная дорога – вся жизнь. Он родился 
в семье железнодорожников, а в 
транспортной полиции (раньше – 
милиция) служит 22 года.

– Сергей Алексеевич, если вспом-
нить историю, с чего все начи-
налось?

– История железнодорожных жан-
дармов в Алтайском крае берет отсчет 
с начала ХХ века. Тогда на территории 
региона стартовало строительство 
двух частных железных дорог – Ал-
тайской и Кулундинской веток. И 
сразу охрану дорожного полотна 
возложили на плечи жандармских 
эскадронов и специальных команд. 
Правда, на тот момент они подчиня-
лись Министерству путей сообщения.

Задачей железнодорожных жан-
дармов были «охрана станции и 
железнодорожных путей от всяко-
го рода злоумышленников, отвин-
чивающих гайки, и расследование 
крушений подвижного состава». В 
общем, следили за тем, чтобы ни-
кто не похитил ни одной детали или 
важного агрегата от поезда. Также 
без сигнала жандарма в те времена 
со станции Барнаул не отходил ни 
один состав… Само линейное отде-
ление милиции в Алтайском крае 
сформировалось уже в предвоенные 
годы: тогда посты появились на стан-
циях Усть-Тальменская, Алтайская, 
Топчиха и Буланиха, а первый опера-
тивный пост был открыт на станции 
Бийск.

– Что сегодня входит в сферу 
деятельности службы?

– Сегодня Алтайское линейное 
управление – это 13 подразделений, 
участок обслуживания которых нахо-
дится на территории трех субъектов 
РФ – Алтайский край, Новосибир-
ская область и Республика Алтай. 
Под контролем сотрудников нахо-
дится не только железная дорога, 
но также акватория рек Обь, Бия и 
озера Телецкого. Охраняют поли-
цейские линейного Управления и 
«воздушные гавани» – аэропорты 
Барнаула и Горно-Алтайска.

Кстати, одним из основополож-
ников милиции на воздушном 
транспорте в Алтайском крае стал 
Николай Лыдин. Это наш почётный 
ветеран, кавалер ордена Великой 
Отечественной войны II степени.

– Как вы оцениваете современ-
ную оперативную обстановку 
на транспорте и как удается 
пресекать посягательства на 
пассажиров?

– В 2018 году она оставалась не-
простой. В дежурные части транс-
портной полиции поступило свыше 
2700 сообщений, 490 – о преступле-
ниях. По горячим следам в дежурные 
сутки раскрыто 326 преступлений. 
Мы также выявили и пресекли 14,5 
тысячи административных правона-
рушений. Это, конечно, сухие цифры 
статистики, но за ними стоит повсед-
невная служба всего личного состава 
нашего управления.

Считаю, что только благодаря ра-
боте всего нашего коллектива, добро-

совестному отношению абсолютного 
большинства наших сотрудников к 
выполнению своих служебных обя-
занностей задачи, стоящие перед 
нашим управлением, были успешно 
выполнены. Поэтому и по резуль-
татам работы подразделение стало 
третьим в рейтинге по Сибирскому 
федеральному округу.

– Говорят, успех общего дела 
– заслуга всего коллектива. Но 
всегда есть те, на кого равня-
ются остальные. Кто на службе 
особо отличился в прошлом году?

– В первую очередь отмечаю ра-
боту дежурной части управления 
под руководством майора полиции 
Евгения Щелокова. Особо хочется от-

метить оперативного дежурного стар-
шего лейтенанта полиции Андрея 
Плотникова. Дежурная часть всегда 
на передовой. И от своевременной и 
правильной реакции на то или иное 
событие, сообщение практически 
всегда зависит, насколько быстро 
будет раскрыто уголовное дело, за-
держаны преступники.

Много задач по обеспечению без-
опасности пассажиров у сотрудни-
ков охраны общественного поряд-
ка. С ними подразделение успешно 
справилось. Добросовестно несли 
службу полицейские отдельной 
роты патрульно-постовой службы 
полиции. Самые высокие показатели 
у командиров отделений старшего 
сержанта полиции Ивана Попова, 

прапорщика полиции Константина 
Смахтина, старшего сержанта поли-
ции Александра Бедушева.

Могу отметить профессиональ-
ные успехи дознавателей нашего 
управления. Отделение возглавляет 
подполковник полиции Дмитрий 
Базыль. Лучшие результаты имеют 
дознаватель Алтайского ЛУ МВД 
России старший лейтенант поли-
ции Павел Тютюнков и дознаватель 
линейного отдела полиции на стан-
ции Рубцовск майор полиции Роман 
Кучуев. Там успешно расследовано 
около 100 преступлений. Среди них 
довольно сложные. Например, дело о 
хищении магистрального кабеля свя-
зи на перегоне Овечкино – Корчино.

Сотрудники отделения по делам 
несовершеннолетних добились сни-
жения подростковой преступности. 
В 2018 году несовершеннолетними на 
участке оперативного обслуживания 
не совершено ни одного преступле-
ния. Это стало результатом активной 
профилактической работы. Особо 
отмечаю инспекторов: в Камне-на-
Оби – Ирину Шайдулину, в Барнауле 
– Татьяну Черникову.

У Алтайского линейного управ-
ления есть хорошие современные 
традиции. В последние два года со-
трудники подразделения становятся 
обладателями премии Обществен-
ного совета при УТ МВД России по 
СФО «Общественное признание». 
В 2018 году Общественный совет при-
судил номинацию «Доброе сердце» 
оперуполномоченному группы про-
тиводействия экстремизму уголов-
ного розыска Алтайского линейного 
управления МВД России Дмитрию 
Кротову. Обладатель чёрного пояса 
на протяжении восьми лет является 
добровольным помощником-волонтё-
ром Алтайской краевой спортивной 
федерации тхэквондо. Занимается 
со школьниками в свободное от 
службы время.

– Каковы ваши пожелания со-
трудникам в профессиональный 
праздник?

– Выражаю особую благодарность 
нашим ветеранам. Сотрудникам же-
лаю успехов в реализации планов, 
крепкого здоровья и оптимизма.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

«Главное – спокойствие 
и безопасность пассажиров»

Спасти 
не удалось

Горнолыжница из Бийска погибла в субботу, 
16 февраля, в Шерегеше. Девушка, спускаясь по 
склону, получила травмы, несовместимые с жиз-
нью. На курорте сообщают, что у погибшей не было 
достаточного количества экипировки.

По словам руководства сектора Е Шерегеша, бий-
чанка не справилась с крутым уклоном и произошел 
несчастный случай. На место прибыла команда 
спасателей. Были приняты меры по оказанию 
первой помощи. Но девушка скончалась. Точные 
обстоятельства гибели пока не установлены. На 
месте происшествия проводится следственная про-
верка, пишет туристско-информационный центр 
«Шерегеш».

Алёна ИВАНОВА

Поезд сбил 
пожарную машину

На железнодорожном переезде в Благовещен-
ском районе ночью 18 февраля произошло ДТП с 
участием поезда и пожарной машины.

Авария случилась около полуночи на переезде 
Леньки, рассказали «Алтайской правде» в пресс-службе 
ГУ МЧС по Алтайскому краю.

Пожарная автоцистерна ЗИЛ-131 ехала с тушения в 
селе Леньки на заправку водой. Водитель, подъезжая 
к путям, убедился в отсутствии приближающегося 
поезда. Однако на рельсах автомобиль неожиданно 
заглох и, пока он стоял, в поле зрения появился же-
лезнодорожный транспорт.

Шофер пытался подавать сигналы, включил фо-
нари, чтобы обозначить нахождение машины на 
путях. Сам мужчина вышел из кабины. Поскольку у 
товарного поезда длинный тормозной путь, избежать 
столкновения не удалось.

«Машинист применил экстренное торможение, но 
расстояние оказалось недостаточным», – пояснили 
в ЗСЖД.

Поезд буквально размазал машину по рельсам. 
От нее остались лишь обломки.

Из-за аварии произошла задержка пассажирских 
поездов № 614 Кулунда – Барнаул и № 613 Барнаул – 
Кулунда. Она составила от 14 до 42 минут. На график 
движения других поездов ДТП не повлияло.

Алёна ИВАНОВА

У алтайского управления – богатые традиции.

Сергей Окороков.


